

# JUSTICIA



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Consideran que falta perspectiva de género

# Padecen mujeres rezago en fiscalías

Propone especialista crear juzgados mixtos que faciliten a víctimas atender los procesos

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Las fiscalías están rebasadas en trabajo y eso sumado a otros hechos, como la falta de perspectiva de género, mantienen trabada la puerta de acceso para las mujeres hacia la justicia, refirió Nelly Montealegre, especialista en temas de género y protección a niñas, niños y adolescentes.

Consideró que la falta de respuesta institucional a las mujeres, la impunidad y la corrupción son las tres principales causas de que no puedan tener acceso a la justicia.

Señaló que hay agentes del Ministerio Público que tienen más de mil carpetas a su cargo, no obstante, que 20 ya es un número elevado, eso abona a la prevalencia de la impunidad, señaló.

"Mover este sistema que está tan saturado, tan colapsado es muy lento... eso es, yo creo, que de los mayores alicientes para la violencia contra las mujeres, la impunidad", dijo.

Redunda en procesos largos y casi interminables para las víctimas, para quienes lanza el mensaje de que sus casos no son importantes y al agresor de que puede continuar violentando sin enfrentarse ante la justicia, le da la sensación de poder por un sistema que no lo reprende pese a transgredir la ley, explicó.

Muchas mujeres creen que el agresor ha logrado comprar a las autoridades o ejercer las influencias que presume, no obstante, se trata de un tema de incapacidad para atender su caso porque antes hay cientos que llegaron y siguen en la fila de es-

**Nelly Montealegre,**  
especialista

**/// Mover este sistema que está tan saturado, tan colapsado es muy lento... eso es, yo creo, que de los mayores alicientes para la violencia contra las mujeres, la impunidad".**

pera, refirió.

Por ello, consideró la especialista, es necesaria la contratación de más personal en las fiscalías y, de forma inherente, la capacitación de los mismos para atender las problemáticas con perspectiva de género, de otra forma no funcionaría.

La violencia familiar fue el segundo delito a nivel nacional con mayor incidencia y, si se compara con el número de policías de investigación o ministerios públicos, quedan rebasados de manera que dan respuesta en la medida de sus posibilidades.

Montealegre indicó que se requieren soluciones integrales, debido a que hoy las mujeres que son violentadas tienden a desistir de las denuncias porque sus procesos están en diferentes juzgados y tienen que revisar la denuncia por pensión alimenticia, pero también por violencia familiar y, al mismo tiempo, trabajar para mantener a sus hijos y atenderlos, lo que resulta humanamente imposible.

En esos casos es necesario mirar modelos exitosos como los juzgados especializados en Coahuila, donde hay de tipo mixto y un mismo juez resuelve lo penal y lo familiar.

# EL CABALLITO

## Van por más herramientas para abatir feminicidio

:::: Nos cuentan que en el marco del 8M, la administración local alista nuevas acciones para la atención de las violencias que aún padecen las mujeres en la Ciudad de México. Nos adelantan que hoy habrá el anuncio de una "gran acción" que involucra al Gobierno capitalino y a la Fiscalía General de Justicia, que está relacionado al protocolo de investigación sobre feminicidio, uno de los delitos que más recriminan las mujeres. Nos recuerdan que, en la presentación de su plan de trabajo, la fiscal **Bertha Alcalde** esbozó que reforzará el trabajo institucional para indagar con más rigor los asesinatos de mujeres, como instalar un Comité de Validación de Feminicidios, el cual cada semana analizará con perspectiva de género todos los casos de muertes de mujeres. Hoy veremos si hay más detalles.



DIEGO SIMÓN, EL UNIVERSAL

**Bertha Alcalde**

## No aumentará la tarifa del transporte público en Edomex

:::: A pesar de que ha sido la petición de concesionarios del transporte público en el Estado de México, nos aseguran que la tarifa no se elevará. Así lo dijo el secretario de Movilidad, **Daniel Sibaja**, quien argumentó que no hay condiciones para la medida y recordó que la entidad tiene el costo del pasaje más caro del país. Afirmó que el gobierno estatal ha brindado apoyos al sector con créditos, como los bonos de chatarrización para la renovación de vehículos.



LUIS CAMACHO, EL UNIVERSAL

**Daniel Sibaja**

## ¿Presidenta del PAN extraña el Congreso?

:::: Nos cuentan que tal parece que la presidenta del PAN en la CDMX, **Luisa Gutiérrez**, extraña mucho al Congreso local, al que pertenecía hace unos meses, pues esta semana se presentó el martes y jueves, los días de sesiones, para acompañar a los diputados locales a distintas conferencias de prensa. Nos detallan que doña Luisa busca trabajar en conjunto con su banca y de paso hacerse presente, pues ayer, nos señalan, durante una rueda de prensa para hablar a favor de las mujeres, se aventó un comercial, como ella misma lo dijo, y recordó que las instalaciones del PAN CDMX son un Punto Violeta ¿Qué tal?



ESPECIAL

**Luisa Gutiérrez**





## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC